

**Parte oficial.**

Anoche fué facilitada el siguiente parte:
El general en jefe llegó, sin novedad, a la zona de vanguardia.
Ha nevado copiosamente en toda la región de Senhaya y Ketama, siendo el frío muy intenso.
Sin novedad en nuestra zona de Protectorado.

Una conferencia

El director general de Marruecos continuó ayer la conferencia iniciada el sábado con la representación de la Cámara Agrícola de Fernando Poo, asistiendo a ella el jefe de la sección colonial, señor Bárcenas.

La cuestión de Tánger

PARIS, 11.—En breve se reanudarán las negociaciones francoespañolas sobre el Estatuto de Tánger. El embajador de España, señor Quiñones de León, ha conferenciado hoy con el señor Briand.

Se asegura que las conversaciones entre Londres y París han conducido al establecimiento de tres bases, que, una vez admitidas, facilitarían notablemente el estudio del problema.

El general Sanjurjo, en Ceuta

CEUTA, 11.—En automóvil, procedente de Tetuán, llegó el comisario superior, acompañado del general, jefe de Estado Mayor, señor Goded. Seguidamente se trasladaron, en la goletina de la Comandancia de Marina, a bordo de un hidroavión Dornier, que les conducirá en vuelo directo, a Villa Sanjurjo. Con los generales marcharon sus ayudantes, comandantes Sacanel y Lázaro.

Acudieron al muelle a despedirlos el contralmirante García Velázquez, el comandante de Marina, los primeros jefes de los Cuerpos y dependencias de la guarnición, el presidente de la Junta municipal, otras entidades y numerosos amigos.

El comisario superior marcha a Villa Sanjurjo, para activar el próximo plan de operaciones en la zona oriental.

Dos expedientes de recompensa

TETUAN, 11.—La orden general del Ejército publica un extracto del expediente para la concesión de la cruz de San Fernando al sargento bombardero de Aviación Benito Martín Lozano, que pereció al socorrer la posición de Gorgues en 1924.

También publica la orden general otro resumen de expediente para la concesión de igual condecoración a favor del soldado del regimiento del Infante Cirilo Villanueva Collado, que salió de la sitiada posición de Beni Salah, en 1924, llevando un parte dando cuenta del estado de la posición. Burlando primero la vigilancia de los rebeldes, y bajo su fuego después, logró llegar, extenuado, donde estaba su capitán, a quien entregó el parte.

La muerte del teniente Alemán

MELILLA, 11.—Continúan en Targuist el teniente coronel de la Benemérita don Gerardo Alemán, que fue a dicho campamento para recoger el cadáver de su hijo, el teniente de la mehallá de Melilla, don Arturo Alemán, que formaba parte de la columna de Ostáriz.

El padre del finado habló con varios indígenas que tomaron parte en el combate, los cuales elogian la actuación del teniente Alemán.

Este, cumpliendo órdenes del capitán Ostáriz, avanzó con su sección durante la noche hasta la posición de Tabarrán, y allí permaneció largo rato, y, al oír que las restantes fuerzas de la columna Ostáriz eran atacadas, acudió en su auxilio, luchando denodadamente hasta que cayó herido.

El asistente del teniente Alemán, que es indígena, y que, cumpliendo órdenes de su amo, había quedado en la posición de Adman, al enterarse de lo ocurrido acudió en auxilio de dicho oficial; pero ya era tarde.

Entierro del teniente Ceballos

MELILLA, 11.—Se ha efectuado el entierro del teniente del Tercio don Gonzalo Ceballos, en la consiguencia de la noche, en el vientre recibió al hacer una salida con su sección, desde la posición de Tainza. El féretro iba envuelto en banderita nacional y llevaba muchas coronas.

Presidieron el acto el general Carrasco, teniente coronel de Estado Mayor Doménech; comandante de Marina, Carrasco, y el comandante del Tercio, Bueno.

Se presenta un desierto:

MELILLA, 12.—Procedente de Targuist llegó Anastasio Sánchez Fernán-

dez, conocido con el nombre del moro de cuenta.

Dicho individuo era, a los quince años, soldado del regimiento de San Fernando, del que desertó, internándose en el campo enemigo. Desde entonces, hasta que se efectuó la ocupación de Alhucemas, permaneció en el campo rifeño, a lo que debe el sobrenombre con que es conocido.

Anastasio contrajo matrimonio con una mora, de la que tuvo tres hijos, y, al avanzar, nuestras tropas, se presentó, sirviendo como confidente. Actualmente trabajaba como trabajador indígena en el arreglo de la carretera de Targuist. Ahora viene a Melilla para terminar, en ellas, el tiempo de servicio que le faltaba, habiendo ingresado en el batallón de Cazadores de África, número 13.

NECROLOGIA**Don Francisco Alvarez**

Anteayer falleció, en esta corte, a la avanzada edad de ochenta y ocho años, don Francisco Alvarez Pérez, popular industrial, dueño de los cafés de Correos y Platerías.

Muy joven vino a Madrid, y a fuerza de trabajos, logró establecerse, dedicando su vida al comercio, para el que demostró grandes dotes de laboriosidad, honradez y energía.

Al entierro, verificado ayer, acudió un inmenso gentío, prueba de las muchas simpatías con que contaba el finado.

La muerte de don Francisco Alvarez ha sido muy sentida en todo Madrid. Reciban sus hijos, especialmente nuestro querido amigo don Francisco Alvarez Rodríguez-Villamil, la expresión sincera de nuestro profundo sentimiento.

DE AVIACION**El "Argos" en Río Janeiro**

LISBOA, 12.—El «Argos» ha llegado ayer a Río de Janeiro. El comandante Beires ha enviado a Portugal el siguiente telegrama: «El recorrido entre Bahía y Río de Janeiro lo hemos efectuado con fuerte viento contrario en nueve horas y tres cuartos. El calor de la recepción ha compensado todas las dificultades.—Beires.»

El «Argos» despegó en Bahía a las siete horas y llegó a Río Janeiro a las 16,30, hora local.

Los aviadores fueron recibidos por los elementos oficiales y una inmensa multitud poseída de indescriptible entusiasmo. Al ser divisado el aparato todos los navíos surtos en la Bahía de Guanabara hicieron sonar sus sirenas. Los chóferes, que desde por la mañana conducían sus automóviles adornados con banderas de los colores brasileños y portugueses, se asociaron a la manifestación, haciendo sonar las bocinas de sus coches. Centenares de cohetes fueron disparados, en honor de los aviadores.

El «Argos» amarró a las cinco en punto de la tarde. Una lancha de la Marina brasileña, atracó junto al avión y condujo a los aviadores al arsenal, donde fueron cumplimentados por las autoridades brasileras, el Cuerpo diplomático consular, y representantes de la Prensa. Después se dirigieron al hotel entre el entusiasmo popular que en su delirio abrazaba a los aviadores.

Se calcula que en las calles de Río de Janeiro había más de 600.000 personas, interrumpiéndose el tránsito durante muchas horas.

Beires ha declarado que sigue teniendo mucha confianza en su aparato.

El «Argos» lleva recorridos 8.432 kilómetros en sesenta horas y catorce minutos.

Dos aviadores harán simultáneamente el vuelo Nueva York-París

NUEVA YORK, 12.—Dos oficiales aviadores americanos, el comandante Byrd, que se distinguió por su vuelo sobre el Polo Norte, y el teniente Davis, los cuales estuvieron primitivamente designados para acompañar al aviador francés Fonck en su primera tentativa, han anunciado que se proponen hacer, cada uno a bordo de un avión diferente, la travesía trasatlántica de Nueva York a París. Han añadido que piensan iniciar su vuelo en el mes de mayo.

La catedral de Zamora

ZAMORA, 12.—Para comenzar en la próxima semana el derribo de la torre de la Catedral, llegaron el arquitecto del Estado y el maestro de obras don Juan Sussone.

El Gobierno ha concedido para estas obras 8.000 pesetas y 2.700 para la restauración de la Colegiata románica de Toro.

Homenaje a don José Primo de Rivera

El sábado se celebró en el restaurant «Tourné», un banquete organizado por el presidente de la Diputación provincial, don Felipe Salcedo, en honor de don José Primo de Rivera y Orbaneja.

En este acto se regalaron al homenajeado las insignias de la Gran Cruz del Mérito Agrícola, que han sido costeadas con el producto de la suscripción que se abrió a raíz de concederse al señor Primo de Rivera la preciada condecoración.

Impuso la Cruz el ministro de Fomento; ofreció el banquete el señor Cernuda y el señor don José María Hernán, que trajo la representación del alcalde de Jerez, hizo, con elocuentes palabras, la reseña del bondadoso carácter modesto y caballeroso del homenajeado.

Asistieron, entre otros muchos, que, por falta de espacio no nos es posible mencionar, el ministro de Hacienda, señor Calvo Sotelo; excelentísimo señor Presidente de la Diputación de Madrid, don José Navarro Enciso; don Manuel Guerrero, de Jerez de la Frontera; don Fernando Carrasco, redactor del «Guadalquivir», en representación del Director de dicho diario jerezano; conde de Casa Misamela, don Miguel López Roberts, señores Ceballos (don H. y don M.), don José Ibáñez, don Miguel Enrile, el presbítero don Nicolás García José San Ricardo, marqués de Fuensanta, don José Lago, don Pedro R. de Torres, etcétera, etc.

Entre los telegramas de adhesión, que son innumerables, figuran el del conde del Villar, Presidente de la Diputación de Cádiz; otro del coronel del regimiento de Villaviciosa, de guarnición en Jerez, otra de la Junta Provincial de Ganaderos de Cádiz, Presidente del Círculo Mercantil Jerezano y Presidente del Colegio Pericial Mercantil; Presidente de la Cámara de Propiedad Urbana. La artística cesta de claveles rojos y color rosa, que adornaba el centro de mesa, fué enviada a la señora de don José Primo de Rivera.

A continuación, don José Primo de Rivera, leyó las siguientes cuartillas:

Señores:
Alterado mi espíritu por honda emoción seguida de enorme gratitud al ser honrado con este homenaje que no merezco, tanto más cuanto no es premio a actuación presente, si a pretérita, pues unos amigos cariñosos, que honran mi casa con frecuencia, examinando unos documentos que estaban en mi despacho, se propusieron hacer una liquidación de la labor efectuada por mí en el año 1908, consiguiéndolo gracias a la benevolencia de este Gobierno, que por mediación del Excmo. señor Ministro de Fomento, obtuvo la gracia de S. M. el Rey, con frases que nunca agradeceré bastante, de nuestro augusto monarca.

A falta de actitudes (no necesito que nadie me lo advierta) designio de Dios es, que como fervoroso católico acato: en cambio, como justa compensación me dió una gran voluntad que sirvió para que, siendo un modesto teniente alcalde, recuperara casi todas las ganancias del término más grande de España, que es el de Jerez de la Frontera, y es el caso que el Ayuntamiento de esta ciudad, cobra renta por las marismas de las «mesas de Astas», que yo deslinde. Cuentan que en varias provincias de España han desaparecido las cañadas. Pues bien, por esta voluntad innata también puse el primer jalón a la famosa Exposición de ganados de Jerez, llevé a la cumbre de la prosperidad a la Asociación de la Caridad, e instituí recientemente los Exploradores de Jerez, de los cuales soy presidente honorario, así como socio honorario del Círculo Mercantil. Ya podréis figuraros cuán grande es el consuelo que recibe mi espíritu con este homenaje, porque se me figura que ninguno de tantos gobernadores y alcaldes intelectuales como hubo (que yo sepa), no hizo esta campaña que acabo de relatar, más, como desahogo de mi espíritu que como cosa que os interese. ¡Perdonad!

Yo soy adicto del actual Gobierno (hablo como ciudadano), y actúo por convencimiento y por que por cima de todo están los altos intereses de mi Patria y seguiré laborando a sabiendas de que mi trabajo se pierde en el vacío. ¡Ese es mi deber!, y ansío aprovechar cuantas ocasiones se me presenten para prestar mi modesta colaboración.

Si alguna vez hubo concepto que yo estimé agravio, desde este momento queda olvidado. Me basta con el afecto de todo estos amigos que me rodean y el de los jerezanos.

Madridenses y jerezanos me han regalado esta gran cruz, y yo, rendido de gratitud y confundido de tal manera, que al no ser porque como y bebo, dudaría de la realidad, pues me parece un sueño.

Yo suplico a mi íntimo amigo el presidente de la Diputación provincial, excelentísimo señor don Felipe Salcedo Bermejo, cuya actuación nunca bien

alabada, guarda relación con la mejor y más firme corporación habida, telegráficamente este acto de reconocimiento al pueblo de Jerez, que contribuyó generosamente a esta suscripción; al alcalde de dicha ciudad, presidente del Círculo Lebrero, del Círculo Mercantil y Exploradores.

A vosotros, a los que estáis aquí y habéis contribuido inmerecidamente por lo que a mí se refiere, por eso es mayor mi gratitud, el poder adornar mi pecho lleno de satisfacción de deber cumplido con estas insignias, y que vosotros habéis apreciado generosamente y que me mueve gran contento la adhesión del Presidente del Consejo de Ministros.

Siempre estaré con vosotros como el más agradecido de vuestros amigos; orgulloso de este galardón que no merezco, repito, pero que hechido de gozo me hace gritar: ¡Viva España! ¡Viva el Rey! ¡Viva Madrid! ¡Viva Jerez!

He dicho.
Escuchó don José Primo de Rivera muchos aplausos.

La vida en provincias**Las fiestas religiosas en Murcia**

MURCIA, 12.—Con tiempo primaveral han empezado las fiestas de Semana Santa, con gran afluencia de forasteros. Ayer salió de la iglesia de San Antonio la convocatoria musical de la Real Cofradía del Santísimo Cristo del Perdón, para anunciar las fiestas religiosas, y ya de noche, salió de la parroquia de San Bartolomé la Cofradía de los servitas. En la procesión figuró el paso de Nuestra Señora de las Angustias, obra escultórica de Salzillo.

El monumento a Cervantes

CIUDAD REAL, 12.—El próximo Domingo de Resurrección, a las once y media de la mañana, se celebrará con toda solemnidad la inauguración de la estatua a Cervantes en la plaza que en esta capital lleva tan inmortal nombre.

Los valiosos elementos que integran el Comité ejecutivo han celebrado una reunión en el Ayuntamiento, bajo la presidencia del alcalde, acordando, para mayor brillantez del acto que ha de perpetuar la memoria del Príncipe de las Letras, que el doctor Estenaga, obispo prior, bendiga el monumento.

Las obras de la Exposición Iberoamericana

SEVILLA, 12.—Se ha reunido la Comisión permanente de la Exposición Iberoamericana para conocer la propuesta que por encargo del comisario regio ha hecho el vocal señor Ramírez Doreste, consistente en reducir el presupuesto de obras ya aprobado, para enjugar el exceso de coste de otros edificios.

El presupuesto de construcción del Stadium, que ascendía a millón y medio de pesetas, se reducirá a 950.000, según la propuesta que ha sido aprobada.

Un Congreso en Zaragoza

ZARAGOZA, 12.—Ha sido acordado que el IV Congreso Nacional de Municipios españoles se celebre en esta ciudad, en el mes de marzo del año próximo.

La Lotería Nacional, en el sorteo de hoy, ha agraciado a esta capital con los premios primero y segundo y algunos otros de menor cuantía.

Del billete favorecido con el «gordo», llevaba un décimo Ismael Sañudo, carnicero del mercado. Ernesto Moscot, domiciliado en la plaza del Pilar, jugaba cuatro décimos; Julio Alcalá, uno, y un viajante de Madrid, cinco.

El concurso de belleza mundial

VIGO, 12.—Entró en este puerto el vapor francés «Niagara», en el que viajan las tres muchachas proclamadas reinas de la belleza de Francia, Italia y Luxemburgo, que se dirigen a Galveston para concursar al premio de hermosura mundial.

Miss Francia, miss Italia y miss Luxemburgo desembarcaron a las nueve de la mañana, y, uniéndose a miss Portugal, recorrieron la ciudad, entraron en los bares y cafés, visitaron las iglesias y teatros.

Los transeúntes admiraron y piropearon a las muchachas.

El «Niagara» zarpó ayer tarde para Nueva York, llevándose a las tres bellas.

Marinos alemanes en El Ferrol

FERROL, 12.—Se ha celebrado, a bordo del crucero alemán «Nymph», la fiesta de música y cantos regionales.

Al final de la fiesta, la banda de música del buque ejecutó el himno alemán, la Marcha Real y el himno gallego, entre calurosos aplausos.

Ayer tarde desembarcaron los marinos alemanes, y en manifestación, presidida por el alcalde de El Ferrol y el comandante del buque, se dirigieron al cementerio y depositaron flores en la tumba de dos marinos germanos fallecidos en distintas épocas.

**Notas judiciales. — Es condecorado por salvar la vida de dos niños.—Consejo de guerra.—Varios sucesos.**

BARCELONA, 12.—En la Audiencia se ha celebrado la visita de la causa instruida por homicidio por imprudencia contra Vicente Colomer Bosch, contratista de una casa en construcción, en la que trabajaba el obrero José Bosons, que se cayó desde el cuarto piso vencido por el peso de una viga que subía a pulso. El mencionado obrero falleció a consecuencia de las heridas sufridas.

El fiscal solicitó para el procesado la pena de un año y un día de prisión correccional y 5.000 pesetas de indemnización a la familia de la víctima.

Por Real orden de 6 del actual se ha concedido la cruz de Beneficencia a don Manuel del Pino Laborda, encargado de una de las estaciones de desinfección del Instituto Municipal de Higiene, por el acto humanitario realizado el 10 de julio de 1925 al salvar la vida a dos niños de corta edad.

En breve se constituirá en la sala de Roger de Lauria un Consejo de guerra ordinario para ver y fallar la causa instruida contra Enrique Jorner Artal y Dolores Planas Molet, por supuesto delito de tenencia de explosivos.

Ha sido aprobada una sentencia dictada por un Consejo de guerra, en juicio visto, contra José María Iglesias Díaz, acusado del delito de robo frustrado en una tienda de la calle de San Ramón, y de lesiones a un dependiente de la misma casa. Se le ha condenado a ocho años y un día de prisión mayor y las accesorias legales, sirviéndole de abono la mitad del tiempo de prisión que lleva sufrida.

Dicen de Manresa que se ha producido un violento incendio en la central eléctrica de Suria. El fuego se propagó rápidamente a la central telefónica. El vecindario y los bomberos hicieron grandes esfuerzos y se auxiliaron con las bombas de las minas de potasa, consiguiendo así dominar las llamas, pero sin evitar que éstas destruyesen los edificios en que dichas centrales estaban enclavadas.

El comerciante señor Vilá, que contribuyó a la extinción del fuego, sufrió quemaduras de consideración.

En el piso primero, puerta primera, de la casa número 18 de la calle de San Ramón, de Barcelona, en la que habitan María de la Cruz, de veintinueve años, y Tomás Morato, de veinticuatro, se produjo entre ambos una discusión, según parece, porque María de la Cruz se negó a atender la demanda de dinero que le formulaba su amante, el cual arremetió contra la mujer cuchillo en mano, causándole dos heridas y dándose inmediatamente a la fuga. María fué trasladada a la Casa de Socorro de la calle de Barbará, donde los médicos de guardia le apreciaron una herida punzante en el costado derecho y otra en la región cervical de pronóstico grave.

José Vargas, de ocho meses, perteneciente a una caravana de húngaros acampada en las afueras, cayó en una hoguera encendida para combatir la crueldad de la temperatura, y se produjo quemaduras graves, de las que fué asistido en la Casa de Socorro.

Dicen de Tarragona que ha desaparecido, sin que haya sido posible dar con su paradero, el chófer del arzobispo, llamado Aurelio Cortés Espín.

Norteamérica y Méjico**Hacia un arreglo**

LONDRES, 12.—Norteamérica ha dirigido una nota a Méjico proponiendo las bases de arreglo del litigio sobre las leyes de propiedad de tierras y petróleo. Se asegura que los términos del proyecto de Convenio propician el arreglo pacífico entre ambos Gobiernos. En los Centros oficiales de ambos países se guarda gran reserva.

Se anuncia como inminente la dimisión de Mr. Kellogg, a consecuencia del descubrimiento de documentos falsificados, algunos de los cuales comprometen al embajador de los Estados Unidos en Méjico, Mr. Sheffield. Se atribuye la falsificación a un funcionario de la Embajada en Méjico. Sin embargo, no han intervenido judicialmente las autoridades ni se habla de procesamiento alguno.

La enfermedad del general Saro

El general Saro sufrió una recaída en la enfermedad que padece, en el día de ayer, pero hoy se encuentra algo mejorado.

Los sucesos

En Madrid

Dos niños atropellados

En la carretera de extremadura, el automóvil número 30, guiado por el soldado Tirso Sánchez, arrolló al niño de once años Félix Sánchez Cober, domiciliado en el número 44 de la citada calle. El niño atropellado sufrió lesiones en la cabeza y otras partes del cuerpo. Su estado es gravísimo. En el asunto interviene el Juzgado militar.

José Berzal Vicente, de nueve años, que vive en Peñuelas, 52, fué atropellado en el paseo del Canal por la bicicleta que montaba un individuo que se dio a la fuga. La criatura resultó con lesiones graves. Fué asistido en la Casa de Socorro de la Inclusa, de donde pasó al Hospital General.

El capitán señor Vizcaino, herido de gravedad

La «moto» número 38 del Parque de Carabineros, ocupada por el capitán del Cuerpo don José Muñoz Vizcaino, y conducida por Cristóbal Serón Barrado, de treinta y dos años, que vive en Rodríguez San Pedro número 18, chocó en el paseo del Prado con el automóvil 18.010, de la matrícula de Madrid, conducido por Emiliano Rollán Barrio, de veinticinco años, que vive en Ayala, 42. A consecuencia del accidente, el capitán resultó gravemente herido. Pasó a la Clínica de Urgencia Militar del Buen Suceso. Cristóbal sufre lesiones leves. Los vehículos quedaron destruidos.

Las noticias de última hora acusan mejoría en el estado de los lesionados, y mucho celebraremos que se repongan pronto del percance sufrido.

La horrible afición

Hace tiempo que un buen número de aficionados a los toros, aprovechando las distracciones de las parejas de la Guardia civil y Seguridad a caballo que recorren los alrededores de la plaza de toros en los días de fiesta taurina, se dedican a entrar en la plaza por el procedimiento de escalar las ventanas, y en algunos otros momentos, forzando alguna puerta.

En la tarde del domingo, durante la corrida, los acomodadores vieron que diversos individuos querían ver la corrida gratis por ese procedimiento, y uno de los empleados de la plaza, llamado José García Alvarez, de cincuenta y siete años, domiciliado en la calle de Manuel Lema, 25, al ver que uno de los citados hombres ya había ganado una de las ventanas, corrió en su busca para detenerle y presentarle a los guardias.

El aficionado que por ese procedimiento quería ver los toros gratis, al verse sorprendido, arremetió contra el empleado citado, y dándole un empujón, lo tiró por una escalera, causando el empleado en la caída diversas lesiones de pronóstico reservado, de las que fué asistido en la Casa de Socorro correspondiente.

El agresor, que es Francisco Lara Lorente, se cayó también, sufriendo diversas erosiones leves. Fué detenido y puesto a disposición del Juzgado de guardia.

Partido de fútbol accidentado

Durante un partido de fútbol que se celebraba el domingo entre el M. Z. A. y el Club Deportivo, en el campo de la carretera de Andalucía, número 96, por una jugada dudosa se promovió un fuerte escándalo, y detrás de los gritos sobrevinieron las palabras gruesas y las ofensas graves, viéndose cómo se acometieron los dos equipos.

Pero llegó una parte mucho más grave, y era que el público se decidió a intervenir y se lanzó al campo, cada uno en defensa del grupo simpatizante. En vista de esto, el representante de la autoridad suspendió el partido y con la ayuda de la Guardia civil, desalojó el campo.

En provincias

Seis heridos graves en un accidente de automóvil

MÁLAGA, 12.—En la carretera de Colmenar, lugar llamado de las Urrubias, a once kilómetros de Málaga, el automóvil correo de Colmenar fué embestido por otro de la matrícula de Granada y se despejó por un barranco a 100 metros de profundidad, pero quedó detenido en un saliente del terreno. El coche resultó destruido, y con heridas graves don Pedro Rodríguez, alcalde de Colmenar; don Juan Molina, juez municipal; el boticario del pueblo y su hija, a la que había sacado del colegio para pasar la Semana Santa a su lado; una señora de cincuenta años, natural de Ríogordo; el corredor de cereales conocido por «Juan el Azúcar» y el «chauffeur». Además, resultaron otros tres viajeros con heridas leves.

Ciclista muerto

BILBAO, 12.—A las seis y media de la tarde de ayer, en la carretera de Deusto, fué atropellado por un automóvil de viajeros, que guiaba José Aranguren, un ciclista de diecisiete años llamado Justo Rodríguez, natural de Puebla de Quintanilla (Burgos), que falleció a consecuencia de las heridas recibidas.

Muerto por una camioneta

LA CORUÑA, 12.—En la parroquia de Envasante, una camioneta atropelló al niño de dos años Eleuterio Martínez, causándole la muerte. El conductor fué detenido.

Obrero arrollado y muerto por el tren RIBADEO, 12.—El tren minero de Villadrid atropelló al vecino de San Tirso Pedro López Corbeiras, de sesenta años, al que le seccionó ambas piernas.

El desgraciado obrero falleció a los pocos momentos.

Por no encontrar vivienda, apuñala a su amante

SEVILLA, 12.—Cerca de la venta llamada Montecarlo, fué anoche apuñalada por su amante, José Castro Araujo, de treinta años, la joven Dolores Gutiérrez Rodríguez, de veintidós años. Esta pareja salió ayer tarde a buscar casa por el Cerro del Águila en vista de que habían sido desahuciados de la en que vivían. No la encontraron, y desesperados por la situación en que se hallaban decidieron quitarse la vida. Castro acometió a la muchacha con una navaja y le causó gravísimas heridas en el cuello, el pecho y la cabeza; desesperada la muchacha por los dolores, luchó con su novio para arrebatarle el arma, que se perdió en la lucha, por cuanto él quiso suicidarse, no halló la navaja y huyó despavorido para entregarse a la Policía. Dolores Gutiérrez quedó abandonada detrás de la venta Montecarlo y fué atendida por otra mujer que pasó por aquel lugar, y la condujo a la Casa de Socorro, donde calificaron su estado de gravísimo.

El interés de la Institución Rockefeller por la Sanidad española

El profesor Gunn, representante en Europa del International Health Board de la Institución Rockefeller, ha comunicado al director general de Sanidad de España, doctor Murillo, que la institución por él representada ve con sumo agrado, y considera motivo de felicitación, el interés que actualmente se pone en nuestra Patria en el engrandecimiento de la higiene pública, principalmente en lo que se refiere a la reorganización de los servicios epidemiológicos.

Al mismo tiempo se ha hecho saber, de modo oficial, que, por acuerdo de los miembros de la Oficina Sanitaria Internacional, se destina la cantidad de pesetas 32.000 anuales para cooperar, con el Ministerio de la Gobernación, en el desarrollo y funcionamiento de una sección de Epidemiología.

Es altamente satisfactorio para los sanitarios españoles la felicitación y cooperación de un Instituto de fama mundial, como lo es el Rockefeller.

Don Pedro Coello García

Ha fallecido en Madrid nuestro querido amigo, el prestigioso industrial don Pedro Coello García.

Su muerte ha causado hondo pesar entre cuantos le trataron, por tratarse de persona de inquebrantable lealtad hacia sus amistades, y que por sus cualidades de hombre bueno y recto, gozaba de justas y generales simpatías.

En entierro constituyó una sentidísima manifestación de duelo, siendo presidido por los hijos del finado y por nuestro ilustre amigo, el conde de Romanones, que dispensaba singular afecto al finado, impresionándole hondamente la desgracia.

Descanse en paz y reciba su distinguida familia la expresión de nuestro más sincero pesar por pérdida tan irreparable.

Conferencias

«Los problemas internacionales de 1927»

En la Academia de Jurisprudencia disertó el sábado nuestro compañero en la Prensa don Andrés Revesz, acerca de los problemas internacionales actualmente planteados.

Se ocupó preferentemente de la aproximación francoalemana, del anhelo de expansión manifestado por parte de Italia y del conflicto italo-yugoslavo. Habló a continuación de la hostilidad entre la Gran Bretaña y la Rusia «soviética», de la cual los graves acontecimientos en China forman el capítulo más interesante y de mayores consecuencias para el mundo entero.

«El centenario de Beethoven»

En el Fomento de las Artes dió el sábado una conferencia, que tuvo por tema «Algunos apuntes sobre la vida de Beethoven», don Alfonso Ayensa.

El conferenciante hizo notar el entusiasmo que ha producido en España la resurrección de la obra de Beethoven con motivo de cumplirse el centenario de su muerte.

Bosquejó ligeramente la historia de la vida del autor de la «Novena sinfónica», hablando del Beethoven retratado, del Beethoven romántico, del hombre silencioso y siempre melancólico, cuya melancolía se refleja con precisión en su obra musical.

Aludió a la sordera que padecía el maestro y que procuraba disimular y termina exponiendo las ideas liberales del glorioso músico.

La evolución de la España contemporánea

En el Círculo Republicano Federal, disertó anteanoche sobre este tema el catedrático don Pedro Sáinz Rodríguez. Dijo que no debe ser olvidada nunca la historia, porque es norte del presente y enseñanza del porvenir. Estudió el orador los aspectos españoles bajo el imperio de la nobleza y de los reyes hasta la guerra de la Independencia, de la que deduce la fuerza soberana del pueblo cuando más se creía en el agotamiento de éste.

LOS SUCESOS DE CHINA

Las potencias se dirigen al Gobierno nacionalista

LONDRES, 12.—Los cónsules de las cinco grandes potencias han entregado hoy en Shanghai al general Pei, que sustituye al general Chang-Kai-Shek, y en Hankeu al ministro de Negocios Extranjeros del Gobierno nacionalista Chen, la nota común pidiendo reparaciones por los sucesos de Nankin. En Shanghai hicieron la entrega los cinco cónsules, pero en Hankeu el ministro nacionalista se negó a recibir a los cinco al tiempo, alegando que los gobernantes de Cantón no reconocen la unidad del Cuerpo diplomático. Al mismo tiempo que la nota de protesta, los cónsules han leído a los representantes nacionalistas una declaración dirigida al pueblo chino que será repartida en las calles de Shanghai y las poblaciones en que esto pueda hacerse.

Esta declaración explica la actitud de las potencias en lo referente a los acontecimientos de Nankin, y dice que las demandas formuladas en la nota presentada al Gobierno nacionalista no significan una derogación de los derechos de soberanía ni un ataque a la dignidad del pueblo chino, cuya actitud hacia los extranjeros creen las potencias que es amistosa y con quien quieren mantener las mejores relaciones.

En cuanto a la nota, las potencias piden en ella el castigo de los responsables de lo ocurrido; que el comandante de las fuerzas nacionalistas presente sus excusas por escrito y que se tome el compromiso formal de abstenerse de toda violencia y de toda agitación contra los extranjeros. Además pide reparaciones completas por los daños sufridos por los extranjeros en Nankin.

Caso de que estas demandas no fuesen atendidas, las potencias interesadas se reservan el tomar las medidas que les parezcan convenientes.

Los cantoneses, derrotados

NAUEN, 12.—El «Berliner Tageblatt» dice que la lucha al Norte del río Yang Tse es favorable a las tropas del Norte. Estas han ocupado Yancheng y Chingiang, pero aún no han atravesado el río. Chang Kai Shek ha salido de Shanghai con todas sus fuerzas disponibles para socorrer a sus lugartenientes.

Japón, está preparado

SHANGHAI, 12.—A propósito del incidente chinorruso, el cónsul japonés en esta ciudad ha declarado que la tirantez de relaciones entre Rusia y China puede tener graves consecuencias en Mandchuria. Si se llegase a la guerra—añadió—, el Japón se vería obligado a intervenir para restablecer la calma, puesto que no puede permanecer indiferente en presencia de la bolchevización de China.

El Gobierno de Tokio ve favorablemente el movimiento nacionalista chino, pero nunca admitirá la ingerencia de los elementos bolchevistas, que puede amenazar la vida y las propiedades de los japoneses en China.

Una maniobra cantonesa

PARIS, 12.—Un despacho de fuente inglesa señala que Chen ha rogado al cónsul del Japón en Hankeu que comunique inmediatamente a su Gobierno la oferta del Gobierno nacionalista de consentir en no interponerse en el asunto de la concesión japonesa de Hankeu, no exigir su retrocesión a China y reprimir inmediatamente toda agitación antijaponesa, siempre que el Japón no se una a Inglaterra, Estados Unidos y otras potencias en un «ultimátum» eventual al Gobierno nacionalista.

Según otras noticias de Hankeu, los súbditos franceses y japoneses evacuaron los distritos situados aguas arriba de la ciudad.

Un despacho de fuente japonesa anuncia que un grupo de «coolies», escoltados por fuerzas de la Policía china, ha cerrado el Consulado japonés de Fuchue y bloqueado las concesiones de esta ciudad, impidiendo así la evacuación de 75 hombres y cuatro mujeres. Parece que la situación se agrava en la expresada ciudad.

La protesta rusa

LONDRES, 12.—La nota rusa de protesta por el registro en la Embajada de Pekín, anuncia que todos los representantes diplomáticos, excepto los cónsules de Rusia, serán retirados si no se evacua la Embajada de Pekín, se ponen en libertad los detenidos con ocasión del registro y no se devuelven todos los documentos que eran propiedad de los habitantes de los edificios registrados.

Añade que aunque Rusia tiene la fuerza militar suficiente para adoptar las más energéticas medidas, no quieren hacerlo porque sería hacer el juego a los que quieren verla envuelta en un conflicto con el pueblo chino.

La traición en los suristas

LONDRES, 12.—Telegrafían de Sunkiang a la Agencia Reuter que las tropas de Chantung han derrotado a una brigada del Ejército sudista, cuyo gene-

ral pudo atravesar con 400 hombres el Yang Tsé, huyendo luego.

Tres generales y cinco mil soldados sudistas se pasaron a las filas del ejército del Norte. Como consecuencia de esta victoria de las tropas del Chantung, las fuerzas nacionalistas abandonaron Sunkiang y se repliegan a lo largo de la línea férrea de Changehu a Nankin.

Dimensiones interiores

PARIS, 12.—Telegrafían de Shanghai a la Agencia Havas que las tropas nordistas avanzan rápidamente en la orilla Norte del Yang Tsé, y que la lucha en el seno del Kuomintang se hace cada día más áspera y entonada.

Aunque destituido, el general Chang Kai Shek ha hecho encarcelar en Shanghai a numerosos comunistas, y según todas las probabilidades obra en concierto con los nordistas, a quienes parece haber prometido entregarlos Hankeu, a condición de que sean ejecutados por aquel ejército varios millares de agitadores comunistas.

También se cree que el general Chan Kai Shek no es ajeno a los ataques dirigidos por el mariscal Chang Tso Lin contra el Gobierno de los Soviets.

Chen cobra de Moscú

LONDRES, 12.—Telegrafían de Pekín al «Daily Telegraph» que los documentos recogidos en el reciente registro efectuado en la Embajada de los Soviets en esta capital demuestran que el ministro de Negocios Extranjeros cantonés, Eugenio Chen, recibía semanalmente de Moscú la cantidad de 1.850 libras esterlinas a título personal.

Según otro despacho de Pekín, que publica el mismo diario, en la respuesta del Gobierno chino a la nota de protesta de Moscú relativa al registro practicado por la Embajada soviética, se confirma que los documentos de que se incautaron en ella las autoridades de Policía chinas se demuestra que los funcionarios soviéticos fomentaban la difusión de la propaganda revolucionaria y se declara probado que el agregado militar soviético incendió determinadas dependencias de la Embajada, donde se guardaban documentos comprometedores.



UNA NOTA OFICIOSA

El Consulado español en Camagüey

Contestando a un editorial de «El Sol» en el que se hablaba de la necesidad de convertir en Consulado de carrera, el de elección de Camagüey, se ha facilitado por el Gobierno una nota oficiosa, de la que es el siguiente párrafo:

«No es extraño que a los españoles de Camagüey, por la lejanía en que se encuentran de la Patria, no haya llegado aún la noticia de la creación del Consulado de carrera en aquel lugar, implantada en los presupuestos que comenzaron a regir en primero de enero del año actual. De ello dió noticia la Prensa de Madrid al informar a la opinión de los acuerdos del Consejo de ministros celebrado en los últimos días de diciembre, en que se trató de la creación de nuevos Consulados de carrera, entre ellos el de Camagüey. Posteriormente, con fecha 16 de febrero, fué designado para aquel puesto don Fernando Kobbe.»

Toreros y toros

Novillada en Melilla

MELILLA, 10.—Con una gran entrada se celebró la corrida anunciada. El ganado de Zaballos, bueno.

Antonio García Maravilla. Primero colosalísimo toreando capote y muleta; bien matando. Petición oreja. Segundo, inmenso capote y muleta, música. Gran estocada. Orejas rabo. Tercera, hombre hasta hotel. Llapisera Lerín Charlot y Guardi Torero. Grandes ovaciones. Tres vueltas al ruedo. Orejas. El público salió complacido del grande éxito de dichos artistas.

IV Congreso Nacional de Riegos

A medida que se aproxima la fecha, mayo inmediato, de la celebración de este importante acto, aumenta el entusiasmo de las clases técnicas y agricultoras por cooperar a esta obra de interés nacional.

Tanto el Congreso en sí como la Exposición a él aneja, prometen revestir una importancia tal que, si cabe, superará a la que tuvieron los anteriormente celebrados.

Por lo que afecta a inscripciones, exceden ya en número y calidad a lo mucho que se esperaba por parte de los elementos directivos de estos actos, y son varios los cientos que se han hecho lo mismo en Barcelona, lugar en que tendrá el Congreso su realización, que en los demás centros del resto de España.

El temporal

Descarga una enorme tormenta, y una chispa eléctrica mata a un hombre

SANTADER, 12.—Ha descargado en la provincia una enorme tormenta. En Santaña, una chispa eléctrica mató a Joaquín Rodríguez.

Tormentas en Francia

PERPIGNAN, 12.—Se han abatido nuevamente sobre esta región y gran parte de los Pirineos orientales, violentas tormentas de granizo que han causado daños de gran consideración, particularmente en el campo.

Estado general

La pequeña perturbación iniciada ayer al occidente de Marruecos está bastante definida hoy. Por toda España soplan vientos del primer cuadrante.

La temperatura máxima d. ayer fué de 25 grados en Murcia, y la mínima de hoy ha sido de uno bajo cero en Zamora y Avila.

Tiempo probable

Toda España: Persistencia del régimen de Levante, principalmente en el Estrecho de Gibraltar.

Servicio especial para Marruecos

A las diez y treinta.—Régimen de Levante.

Temperaturas extremas de Madrid

Máxima de ayer, 11,7; mínima de hoy, 2,2.

Comunistas detenidos por espionaje en París

Tres franceses, un ruso y un lituano

PARIS, 12.—La Seguridad general detuvo ayer a tres comunistas militantes franceses empleados como obreros en los Arsenales del Estado, y a dos súbditos extranjeros, un ruso y otro lituano, acusados de espionaje o de complicidad en él. Los extranjeros cuya presencia había sido frecuentemente observada en las inmediaciones de los Parques de Artillería y Aviación, tenían en su poder al ser detenidos un importante documento que no deja lugar a ninguna duda sobre el carácter de sus ocupaciones.

ACTO SIMPATICO

El sábado, día 9, se celebró en el cine de San Miguel (galantemente cedido para este acto por la Empresa), una proyección de las películas «Jura de la bandera de los reclutas del regimiento de Saboya» y «Corazón de reina», en obsequio de los niños de las Escuelas Municipales y como propaganda antituberculosa.

Los niños ovacionaron con gran entusiasmo cada vez que aparecía en la pantalla Su Majestad la Reina y sus augustas hijas.

En este acto hablaron los doctores Verdes Montenegro, G. Triviño y Cerveró, profesores del Real Dispensario María Cristina.

Gacetillas teatrales

LARA.—El sábado de Gloria, por la noche, beneficio de Emilio Thuillier, con el estreno de la comedia en un prólogo y tres actos, original de don Jacinto Benavente, titulada «El hijo de Polichinela».

Decorado de Martínez Garr. Figuras de Dhoj, trajes confeccionados por Juana de Molinos.

Los encargos para esta función pueden recogerse hasta el jueves, 14, a las NUEVE de la noche, después de esta fecha se dispondrán libremente de las localidades no recogidas.

Domingo y lunes, tarde noche, «El hijo de Polichinela». Se despañan localidades en Contaduría para estas funciones.

COMICO.—Loreto - Chicote. Miércoles, jueves y viernes santo, no se verificarán funciones en este teatro, reanudando el sábado la temporada de la compañía de Loreto Prado y Enrique Chicote, con el estreno de «¿Qué hizo usted de nueve a diez?», el que se verificará a las seis cuarenta y cinco de la tarde, y por la noche, a las diez cuarenta y cinco, la segunda representación.

Para el estreno de esta obra y funciones sábado noche y domingo tarde y noche, se despacharán en Contaduría el viernes y sábado, a las horas de costumbre.

EL SABADO DE GLORIA.—Todo Madrid irá a Maravillas, que abre de nuevo sus puertas con una colosal compañía de atracciones. Juegos sensacionales en todos los escenarios.

L. DESPEDIDA DE DORA.—Hoy, despedida en Ríomea de la admirable cancionista y bailarina para la Cordobésita, la de bailes típicos.

Hoy, el éxito de risa del año, «Las inyecciones», o el doctor Cleofás Uthof vale más que Voronoff, interpretación extraordinaria.

El sábado de Gloria, estreno de «Feria de Abril en Sevilla», de Adame Valverde y los maestros Torre y Miranda.

El sábado de Gloria, reaparición de la estrella del medueto.

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES QUE SE NOS REMITAN

VARIOS CONVENIOS

Nuestra actividad internacional

Delimitación de la frontera hispano-portuguesa

Por Real decreto del ministerio de Estado, se ha aprobado el Convenio firmado con Portugal el 20 de Junio de 1926 sobre delimitación de nuestra frontera con dicha nación desde la confluencia del río Cucus con el Guadiana hasta la desembocadura de éste en el mar.

Ratificación de un Convenio

La Embajada de España en París comunica que el Gobierno de Egipto ha ratificado el Convenio internacional sobre circulación por carreteras, firmado en París el 24 de abril de 1926.

El «modus vivendi» entre España y Paraguay

Con fecha 18 de febrero último se ha concertado un «modus vivendi» comercial entre España y el Paraguay, en virtud del cual los productos españoles, en general, disfrutarán el trato que se aplique en aquel país a los de la nación más favorecida, a excepción del trato especial que conceda a los de la Argentina y Brasil, y se aplicará por España igual trato de favor (con la excepción del que otorgue a los productos de Portugal y de la zona española de Marruecos) a los siguientes productos del Paraguay: algodón en rama sin teñir, con o sin pepita, y los desperdicios de algodón; esencias de naranja, verde; esencias para perfumerías, sin alcohol; esencias para otros usos, sin alcohol; pelo animal, cerdas y crines, en bruto; lavados, teñidos o preparados; cueros de ganado vacuno sin curtir, frescos o secos, salados o no con aprestos; pieles de ganado lanar o cabrío, sin curtir.

Dicho «modus vivendi», que entró en vigor el 19 del pasado mes de febrero, regirá por un año.

conde de la Romilla y el notable pianista señor Lucas Moreno.

La duquesa de Andria y su sobrina la señorita María del Carmen Gurtubay han marchado a Sevilla.

También se anuncia la llegada, entre los turistas franceses, de las aristocráticas damas condesa de Rohan-Chabot y su hija la marquesa de Maillé, la señorita de Gainza, hija de la propietaria de «La Prensa», de Buenos Aires, y las señoritas de Anchorena.

Irán en breve a la capital andaluza la señorita de Castellanos.

El ministro chileno y señora de Rorita de Gainza; hija de la propietaria de dríguez Mendoza han ofrecido una comida de honor al nuevo ministro plenipotenciario de España en Chile y señora.

Con los representantes de Chile se sentaron a la mesa el presidente del Consejo y ministro de Estado; condesa de Welzeck, embajador de Alemania, señora de Polo de Bernabé, ex embajador de España en Alemania don Luis Polo de Bernabé; don Santiago Méndez Vigo; ministro plenipotenciario de España en Chile; señora de Méndez Vigo, duque de Pinohermoso; primer introductor de embajadores; marquesa de Aymerich, alcalde de Madrid, señora de Irrazábal, marqués de Aymerich, primer secretario de la Legación de Chile, señor Irrazábal Barros, señora de Merry del Val, señora de Echenique, señorita Santa Cruz y Osca, señor Echenique, teniente Montesinos.

BENZO-CINAMICO

Heroinado Jarabe Madariaga

Especial para la TOS y afecciones CATARRALES y auxiliar eficaz contra la TUBERCULOSIS

En farmacias y en la del autor, Plaza de la Independencia, 10.-Madrid

Centro Asturiano

Conmemorando el XLVI aniversario de la fundación de tan importante y prestigiosa Sociedad, se dió ayer la tradicional y típica «fabada», en honor del Claustro de Profesores, que constituyen su brillante cuadro de estudios.

Una vez más se puso de relieve la significación y entusiasmo de los socios que la integran, desenvolviéndose el acto con un ambiente regional de confraternidad, amenizado admirablemente por una orquesta que tocó diversos aires de la tierra, alternando con la «gaita», cantándose con aplaudida emulación por diferentes regionales, flavianas, vaqueiras y endechos que fueron aplaudidas con entusiasmo por la numerosa concurrencia.

El activo e infatigable secretario don Rafael Zuazua leyó las adhesiones numerosas y significadas que se recibieron, siendo ovacionadas las del ilustre general don Pío Suárez Inclán, ex presidente del Centro, y las de los señores Menéndez Pidal, presidente de la Real Academia Española, director general de Primera enseñanza, y doctor Pulido, que por su estado de salud no pudo presidir el acto.

El director de Estudios, en nombre y representación del Claustro, pronunció un acertado y oportuno discurso, ofreciendo el banquete a los profesores ensalzando su labor haciendo justicia a su actuación y a los fines relevantes y culturales que la Sociedad desenvuelve, y tomando como base párrafos de las cartas del general Suárez Inclán y doctor Pulido, explicó evidenciando el espíritu de elevación de pensamientos que anima a la entidad, de respeto y simpatía para los Poderes públicos, respondiendo a sus tradiciones y abolengo de lealtad de Asturias hacia las Instituciones, teniendo el honor y la gloria de que lleve el nombre del principado el inmediato sucesor de la Corona, pidió protección a las representaciones oficiales para cumplir los hermosos fines de cultura que por medio de sus clases se realiza, trascendiendo sus efectos en bien del progreso, civilización y engrandecimiento de la Patria, siendo unánimemente felicitado.

El inspector de Primera enseñanza don Manuel Martín Chacón, en sincera y sentida improvisación, celebró el ambiente popular y utilísimo que caracteriza a esta Sociedad, considerándola como ejemplar bajo el aspecto cultural y de ciudadanía, premiándose sus manifestaciones con grandes aplausos.

El celosísimo y competente jefe de Administración de Instrucción Pública, don Mariano Pozo, en elocuentes y atinadas frases, expresó su simpatía por el Centro Asturiano, ensalzó su labor y asimismo a la Junta, Claustro y socios para que perseveren en su actuación grande y generosa, siendo ovacionado repetidas veces.

Representando al Ayuntamiento el teniente alcalde, delegado de Enseñanza don Martín Bayod, fué muy aplaudido en sus indicaciones y consejo en pro del trabajo y del progreso.

Hizo el resumen don Faustino Prieto Pazos, en párrafos brillantísimos y con la amenidad y erudición que le caracterizan, despertó el entusiasmo general, que premió con prolongada ovación su hermoso discurso.

Después del tradicional baile que todos los domingos se celebra, terminó la fiesta dejando un gratísimo recuerdo a cuantos asistieron, mereciendo plácemes la Comisión organizadora.

EL ACTO DE HOY EN PALACIO

El nuevo embajador de Italia presenta sus cartas credenciales

Esta mañana presentó a Su Majestad el Rey sus cartas credenciales el nuevo embajador de Italia, marqués de Barcello de Medici.

Minutos antes de las doce llegó la comitiva a la Plaza de la Armería, abriendo marcha un coche de París; seguía la carroza de Amarante con los secretarios de la Embajada; la carroza de cifras, en la que iban los agregados naval y militar; otra carroza de Tableros dorados, en la que iba el embajador y el duque del Valle.

Inmediatamente detrás marchaba una sección de la Escolta Real, al mando de un comandante. En el estribo izquierdo del coche iba el caballero mayor, don Luis Parraña.

En la Plaza de Armas rindieron honores fuerzas del regimiento de León y otra del Rey, una batería de Artillería y un escuadrón de Caballería.

El nuevo embajador fué recibido en la puerta principal por varios gentiles-hombres, y entre doble fila de Alabarderos llegó hasta el Salón del Trono, que ocupaba S. M. el Rey, que vestía el uniforme de capitán general, ostentando diversas condecoraciones italianas.

A la derecha del Monarca se situó el Gobierno en pleno, con el jefe del Gobierno a la cabeza; a la izquierda se hallaban los grandes de España, y detrás los jefes de Palacio.

El introductor de Embajadores, con la venia de Su Majestad, procedió a hacer la presentación del nuevo embajador, quien leyó el siguiente discurso:

«SEÑOR:

Tengo el honor de poner en vuestras augustas Manos las cartas que me acreditan en calidad de Embajador de S. M. el Rey de Italia cerca de vuestra Majestad.

Mi eminente predecesor el marqués Paulucci d'Calboli ha trazado el buen camino. No habré sino de mantenerme en él.

El recuerdo de la amable visita a vuestra Majestad y de S. M. la Reina, ha quedado en el corazón de todos los italianos.

Mi Augusto Soberano y S. M. el Rey desean afirmar de nuevo su intención de estrechar cada vez más el acercamiento cordial y esa comprensión mutua que, tanto en las visitas Reales como en el pacto regulando los cambios económicos de los dos países, han encontrado ya su sanción positiva.

Numerosas señales revelan que vuestra doble Nación y la Nación italiana están visiblemente llamadas a una colaboración cada vez más íntima para renovar, al mismo tiempo que sus personalidades nacionales, la del espíritu latino en el Mediterráneo y en el mundo.

Ninguna incompatibilidad separa los dos pueblos. Sus pasados, sus tradiciones históricas, su afinidad de raza y de civilización, sus problemas en la vida europea e internacional, su común y firme voluntad de restablecer los principios de orden y de equilibrio, su derecho, indican claramente el camino que España e Italia han de recorrer hacia un porvenir necesario y cierto.

Señor, animado de esta convicción, me atrevo a esperar en la alta benevolencia de vuestra Majestad y de Su Gobierno para el feliz cumplimiento de la misión que me ha sido confiada.

A continuación, el Soberano le contestó en la siguiente forma:

«SEÑOR EMBAJADOR:

Con mucho agrado recibo las cartas por las que S. M. el Rey de Italia os acredita cerca de Mi Persona en calidad de Embajador extraordinario y plenipotenciario.

Las amables palabras que acabáis de pronunciar acerca del viaje que, acompañado de la Reina, hice a vuestro glorioso país, me han causado viva satisfacción, por corresponder sinceramente al afecto del pueblo italiano y porque, tanto aquella misiva, como la que Sus Majestades los Reyes de Italia hicieron a España, han dejado en mi espíritu imperecedero recuerdo.

La afinidad política entre nuestros dos países es cada vez más notoria; ambos son decididos defensores de los principios sanos que paladinamente han salido al encuentro de ciertas ideas erróneas, contrariando y venciendo las tendencias nefastas que amenazaban la existencia misma de los Estados modernos.

Os doy, señor embajador, la más cordial bienvenida, deseando que vuestra misión sea coronada por el éxito, lo que no dudo conseguiréis dadas vuestras relevantes cualidades. Estad convencido de que en el transcurso de la misma podréis contar con mi decidido concurso, con el de mi Gobierno, ya que el mantenimiento, el mejoramiento de las fraternales relaciones con Italia, es deseo común de todos los españoles.

Acto seguido, el Monarca conversó breves minutos con el marqués de Barcello de Medici, y más tarde le pasó a cumplimentar a las Reinas Juana Victoria y Doña Cristina. Organizada de nuevo la comitiva, ésta regresó al Palacio de la Embajada, sitio, como se sabe, en la calle Mayor, siguiendo el mismo orden con que llegó al Regio Alcázar.

Al acto han asistido los gentiles-

hombres señores Erquellá, Cáceres, Blanco, Fernández Cuevas y Sadó.

Mayordomos de semana, señor Herrera Sotolongo; marqués Arenas, conde de Sizzo Onorio y marqués de Gueda.

Grandes de España, duques de Arcant, Plasencia, Aliaga, Baena, Vega, Vistahermosa, Hornachuelos, Arco, Sevilla, Santa Elena, Abrantes, Almenara Alta, Santa Cristina, marqués de Naharro, Viudo de Canillejas, Bonadad, Real, San Vicente, Romana, San Adrián y Quintanar.

De las personas Reales asistió a la ceremonia la infanta doña Isabel.

Esta tarde se verificó el entierro del ex ministro don Rafael Gasset

Desde mucho antes de la hora anunciada para el traslado de los restos del ex ministro don Rafael Gasset, se congregó numeroso público en los alrededores de la casa mortuoria.

A las tres y media en punto fué sacado el cadáver, encerrado en su rica caja de caoba con herrajes de plata a hombros de los hijos del finado y otros familiares.

Organizada la comitiva, ocuparon la presidencia el teniente coronel de Infantería señor Cibrián, que ostentaba la representación de S. M. el Rey; secretario particular de S. M. la Reina doña María Cristina, conde Aguilar; don Luis y don Ricardo Gasset y los señores don Luis de la Cámara y don Manuel Alonso Sañudo, estos dos últimos hijos políticos del finado. El féretro fué colocado en una modesta carroza tirada por cuatro caballos y, de que pendían varias artísticas y hermosas coronas: una de la redacción de «El Imparcial»; otra, de los empleados del citado diario; otra, de la Asociación de la Prensa de Madrid; otra, de la Asociación de empleados manchegos, y la última, de los agentes embarcadores de Valencia.

Precedía la carroza fúnebre el Clero de la iglesia de los Jerónimos, cruz alzada, y a los lados marchaban varios porteros y ordenanzas del Ministerio de Fomento con hachones encendidos.

El cortejo fúnebre recorrió las calles de Alfonso XII, plaza de la Independencia, Serrano, Goya y Plaza de Colón, donde, después de colocar el féretro en un camión automóvil para su traslado al panteón de familia en Galapagar, se despidió el duelo.

Al entierro han asistido infinidad de personas de todas clases sociales. Entre otras muchas, recordamos haber visto al conde de Romanones, general Aguilera, La Cierva, Sánchez Guerra, Melquiades Alvarez, Francos Rodríguez, Luca de Tena (don Torcuato y don Juan Ignacio), Silvea (don Luis), duques de Tovar y Sevilla, Gil de Escalante, Mesa de la Peña, una comisión de empleados de la Compañía de M. Z. A., marqués de Valdeiglesias, Acevedo (don Juan Bautista), don Daniel López, Rodríguez de Viguri, Alcalá Zamora, Castrovido, Barriobero, Lequerica, marqués de Selva Alegre, conde de los Moriles, Gayarre, Izquierdo Vélez, director general de Agricultura señor Vellando, Pérez Urruti, marqués de Alonso Martínez, duque de Almodóvar del Valle, marqués de Valdivia, ex ministro Montejó, Salvatella, Richi, Senra (don Alfonso), Somorribas, Vinardell (don Santiago), Abellán, Galinzoga, Feliú, Cánovas Cervantes, Pedregal, conde de Calleja, Méndez Vigo, condes de Altea y de Santa Engracia, Cánovas del Castillo (don Jesús), San Germán, Molina (don Roberto), general don Lucio Martínez, Alonso (don Juan) y otros muchos más que sentimos no recordar.

Asistieron también la redacción administración en pleno de nuestro querido colega «El Imparcial», a quienes, desde estas columnas, enviamos la expresión de nuestro profundo y sincero pésame, que hacemos extensivo a la familia del finado.

EN LA ZARZUELA

El estreno de «La Reina de Directorio»

Con el estreno de «La Reina del Directorio» va a comenzar el próximo sábado de Gloria la temporada de primavera en el teatro de la Zarzuela donde con tanto éxito se viene cultivando el género lírico español. A juzgar por personas autorizadas que conocen la nueva obra del popularísimo compositor Francisco Alonso y los prestigiosos escritores José Juan Tadenas y Emilio G. del Castillo, cabe afirmar que este estreno va a constituir un verdadero acontecimiento artístico. «La Reina del Directorio» ha despertado expectación tanta, que con el fin de poder atender todos los encargos que se recibe en Contaduría, se ha dispuesto que se despache no solamente para la primera representación, sino para las siguientes del domingo y lunes de Pascua.

EN SEVILLA

Las fiestas de Semana Santa

SEVILLA, 12.—Con el acostumbrado esplendor han comenzado las solemnidades de Semana Santa.

El domingo, a las nueve de la mañana, se celebró en la Catedral la solemne bendición y distribución de palmas, oficiando el cardenal. Huidain. Después se celebró la procesión por las gradas bajas de la Basílica, y por la tarde, durante el himno de Visperas, se expuso la Sagrada Bandera.

Por la noche hicieron estación en la Catedral seis Cofradías, con un total de trece «pasos».

La de la Sagrada Cena esrenaba ropas de los apóstoles.

La del Santísimo Cristo de las Penas, de la iglesia de San Jacinto, de Triana, la saya, bordada en oro, de la Virgen de la Estrella, las túnicas de los nazarenos del «paso» del Cristo y las dalmáticas de los acólitos.

La de la Virgen de la Amargura, de San Juan de la Palma, el palio completo y el manto de la Virgen, de terciopelo profusamente bordado en oro, del más puro estilo Renacimiento; diadema, túnica y mantón del San Juan, estos últimos también de terciopelo bordado en oro; las maniguetas y los baldones del «paso» de la Virgen, bordados igualmente en oro y con unas primorosas imaginarias de seda de colores, en artísticos medallones; los candelabros de cola del mismo «paso» y toda la candelaría, de plata.

Completaban el exorno del «paso» de la Virgen ocho arrobos de cera, en vetas lisas y rizadas, y 420 docenas de clavetes blancos, y el del Señor 4.000 lirios.

Todo lo que dicha Cofradía ha estrenado en el presente año ha costado unos 60.000 duros, sin contar las numerosas y valiosísimas alhajas que llevaba la Virgen.

El presupuesto inglés

El déficit asciende a 37 millones de libras

LONDRES, 12.—En la Cámara de los Comunes al presentar los presupuestos el ministro de Hacienda, señor Churchill, ha declarado que atribuye el déficit del ejercicio 1926-27, déficit que asciende a la suma de 37.000.000 de libras esterlinas a las pérdidas experimentadas en los ingresos por concepto del impuesto sobre la renta, al aumento de gastos originados por la última huelga general carbonera y a las pérdidas adicionales en perspectivas para el ejercicio 1927-28 de nueve millones de libras.

El ministro evalúa los gastos para dicho ejercicio, en 918.391.000 libras esterlinas, sin contar con los gastos suplementarios que puedan originarse a consecuencia de los acontecimientos de China.

Intereses remolacheros

Junta general

El domingo se celebró la junta general ordinaria que señala el reglamento de la Unión de Remolacheros de Aragón, Navarra y Rioja, con asistencia de representantes de 67 Comisiones locales de las provincias adheridas.

De la Memoria leída por el secretario, señor Hueso, se deduce que forman la entidad 63 Comisiones locales en Zaragoza, 31 en Navarra, siete en Teruel, seis en Logroño, cuatro en Soria y 14 diseminadas en otras provincias, con un total de 163 Comisiones locales, con unos 15.000 alheridos.

La organización se está extendiendo ahora por las comarcas remolacheras de Madrid, Toledo, Astorga y Gijón, de donde ya se cuenta con la adhesión de las entidades agrarias regionales.

La Junta general designó como representantes suyos para el Consejo de la Economía Nacional, como vocales propietario y suplente para el Consejo Nacional, a don Maximiliano Masip, vicepresidente de la Unión, y a don José María Hueso, secretario asesor social.

Fué reelegida, por aclamación, la misma Directiva, aumentándose tres vocales, que fueron don José Almaraz, de Zaragoza; don Dámaso Munárriz, de Casante (Navarra), y don Timoteo Alonso, de Almaraz.

La Junta acordó continuar con todo entusiasmo la propaganda, llevándola a aquellas comarcas donde todavía no se haya constituido la Unión.

El premio Mariano de Cavia

El jurado encargado de adjudicar el Premio Mariano de Cavia de 1926, instituido por «A B C», y que estaba constituido por el conde de Romanones y los señores López Núñez y Palacio Valdés, ha hecho público su fallo, en virtud del cual ha sido premiado un artículo publicado por el escritor y pedagogo don Manuel Suirot, de Huelva.

Dicho artículo se insertó en «A B C» de 12 de octubre de 1926, y se titulaba «El triunfo de las Carabelas».

LA BOLSA

VALORES PUBLICOS DIA 12

Table with 2 columns: Value and Price. Includes entries like '4 por 100 perpetuo interior', 'Serie F de 50 000 pias', 'Serie A', etc.

Ecos de Sociedad

Ha salido para Archena el duque de Tovar.

En la Embajada de Alemania se ha celebrado una de las comidas con las que el embajador de aquella nación y la condesa de Welzeck, vienen obscurando a la sociedad madrileña.

Con las personalidades citadas fueron los comensales las duquesas y los duques de Nájera y Almazán, la marquesa y el marqués de Villabragima, la condesa y el conde de Yebes; la marquesa y el marqués de Montesión; la señorita de Vicuña, la condesa y el conde de los Villares, los marqueses de Llano de San Javier, el marqués de Baztán, los barones de Vietinghoff y von Tucher y el consejero de la Embajada, doctor Boltze.

Otra elegante comida fué la celebrada en el Palacio de Liria, de la que fueron comensales con los duques de Alba, Mrs. Col Porter y M. Taylerand—actuales huéspedes de los duques—, la condesa y el conde de Velayas, el marqués de Naharro, el

LA SOLEDAD=FUNERARIA
DESENGAÑO 10-TELFO 13050
ESTA CASA NO PERTENECE AL TRUST

Bolsa Urbana de Madrid

Fundada el año 1917

Centro de contratación para la compra-venta y permuta de toda clase de fincas, edificios y solares

Conde de Romanones, 12. :: Teléfono 1 8 5 4 7

Horas: de once a una y de cuatro a seis

La sangre viciada Origina los mayores trastornos El Depurativo Revenga (Solución iedurada arsenical) Cura el artrismo, Gota, Reuma

Mr. D. J. García Revenga.—Madrid.
Muy Sr. mto: Visto los excelentes efectos que he podido experimentar con su preparado «Depurativo Revenga», ya que me han desaparecido todas las molestias y afecciones cutáneas que venía padeciendo, le ruego me envíe un nuevo frasco que tomaré en previsión, y cuyo importe le remitiré en esta fecha por giro postal.

De V. affmo. y a. s. q. a. s. m., Martín Font, Bonifaz, 8, primero, Santander.

Entre los muchos testimonios recibidos por personas que debían su curación al

Depurativo Revenga

entresacamos el que hoy publicamos

Zambrana, Puerta de Moros, 5; Gayoso, Arenal, 2 y farmacias

Camas doradas

Fabricación propia

Muebles de lujo y económicos

Casa Mercadal

Exposición y venta:

Atocha, 8 y 10 (Frente a Carretas)

Fábrica, Segovia, 29.-Teléf. 13.877

Banco Hipotecario de España

Paseo Recoletos, 12.—MADRID

Préstamos sobre toda clase de bienes rústicos y urbanos con amortización de cinco a cincuenta años.—Préstamos y créditos hipotecarios a corto plazo para construcción de edificios.—Descuentos y préstamos sobre valores.—Emisión de títulos hipotecarios.—Letras sobre España y Extranjero.—Cuentas corrientes a la vista, a ocho días vista, a tres y seis meses, un año y dos años.—Depósitos de efectos y alhajas

ELECTRICIDAD

RADIO-TELEFONIA

Artículos KODAK

- Lámparas filamento metálico de todas marcas ••••
- Aparatos. Bateria. Vidios. Bricos sin competencia ••••
- PANTALLAS de Seda. Gran surtido. •••••

Casa R. ROMERO.-Fuencarral, núm. 68

TELEFONO, 11.254

¿ES USUFRUO BILIOSO? ¿SUFRE USTED MAREOS?

Use diariamente las

Píldoras Zambrana

50 céntimos caja en todas las Farmacias

Depósito central:

Farmacia de la Viuda de Zambrana

Puerta de Moros, 5.-MADRID

TELEFONO, 14.009

Para jamones y salchichones

RICO

Conde de Romanones, 12

Lea usted La Opinión

Diario independiente de la noche

Redacción y administración:

Conde de Romanones, 12

Señoras

LA PRODIGIOSA

Tintura Ossyris

Os curará vuestras enfermedades de la matriz. Evita el aborto y restituye el período a sus proporciones normales.—Sus efectos son admirables

ZAMBRANA.—Puerta de Moros, 5

Farmacia de San Lorenzo Argumosa, 7

MADRID

GRAN FARMACIA DE SAN LORENZO

ARGUMOSA, NUM. 7 DUPLICADO

Específicos y aguas minerales de todas clases.—Despacho de fórmulas empleando para su confección productos químicamente puros de las mejores marcas del mundo.—Garantizamos dosificación y preparación exactamente ajustada a la prescripción médica

Servicio a domicilio

-- Argumosa, número 7 duplicado --

-- Farmacia de San Lorenzo --